



Réflexion : Faire de 2025 l'année de l'espoir

Bien plus, nous sommes fiers même de nos détresses, sachant que la détresse produit la persévérance, la persévérance la victoire dans l'épreuve, et la victoire dans l'épreuve l'espérance. Or cette espérance ne trompe pas, parce que l'amour de Dieu est déversé dans notre cœur par le Saint-Esprit qui nous a été donné. (Romains 5:3-5)

Le soir du 24 décembre 2024, le pape François a inauguré le Jubilé de l'espoir 2025 – un événement qui a lieu tous les 25 ans.

Il nous a exhortés : *Hâtons-nous de partir à la rencontre du Seigneur qui est né pour nous, le cœur joyeux et attentif, prêt à le rencontrer et à apporter ensuite l'espoir dans notre façon de vivre au quotidien. Car l'espoir chrétien n'est pas une « fin heureuse » que nous attendons passivement, mais une promesse, celle du Seigneur, à accueillir ici et maintenant dans notre monde de souffrances et de soupirs.*

Le pape nous a également rappelé le sens de cette année de prière, de témoignage et de service : *C'est le temps de l'espérance, où nous sommes invités à redécouvrir la joie de la rencontre avec le Seigneur. Le Jubilé nous appelle à un renouveau spirituel et nous engage à transformer notre monde, afin que cette année devienne vraiment un temps de jubilation.*

En tant que membres de la communauté de foi, nous croyons que nous vivons en Dieu et que Dieu vit en nous, et nous avons une raison d'espérer. Il nous suffit d'allumer la vertu d'espérance qui est en chacun de nous.

Notre cheminement vers la sainteté n'est pas seulement une question de foi, il doit s'accompagner de bonnes œuvres. En tant que vincentiens, nous sommes appelés à répondre à l'amour salvateur de Dieu en nous engageant activement dans la charité et les bonnes œuvres. En tant que vincentiens, il nous est demandé de vivre fidèlement la mission de charité et de justice de notre Société

Comment pouvons-nous alors aider à apporter de l'espoir à nos voisins dans le besoin et à ceux qui sont en marge lorsqu'ils sont confrontés à la pauvreté, à l'avilissement et à l'isolement et qu'ils les traversent?

Des mots de réconfort... toute notre attention... un appel téléphonique pour suivre leurs besoins... des efforts parfois persistants pour leur tendre la main... l'assurance de leur dignité... des conversations difficiles... un léger coup de pouce... le sentiment d'être lié au bien-être de leur famille... l'encouragement à rester concentré... l'écoute et la compréhension de leurs histoires... la joie et les inquiétudes partagées. De petits gestes de gentillesse - simples et qui ne



nous coûtent rien - animent l'optimisme et le courage, les aident à ouvrir leur esprit à de nouvelles possibilités et à explorer les occasions de s'épanouir. En tant que créateurs, ils possèdent eux aussi la vertu de l'espoir. Nous sommes tous des pèlerins de l'espoir.

Dieu parle dans la douleur et l'angoisse de nos voisins, et nous appelle, nous vincentiens, à être des participants et des témoins de sa joie et de sa guérison, qui donnent de l'espoir.

Questions de réflexion

1. Comment gardez-vous l'espoir dans des situations très difficiles? Deux mois après le début de la nouvelle année, quels sont les aspects de votre avenir pour lesquels vous avez le plus d'espoir en 2025?
2. Comment apporter de l'espoir aux personnes qui peuvent être poussées au désespoir et à l'abattement? Que faut-il pour que vous puissiez offrir de l'espoir à des personnes que vous connaissez à peine?

Prions... Par ta grâce, Seigneur, fais de nous de véritables et fidèles donneurs d'espoir à nos voisins dans le besoin. Aide-nous à voir clairement les moyens de sortir nos voisins dans le besoin de la confusion et de l'isolement, en marchant à leur côté pour les amener vers un meilleur endroit. Pussions-nous, en tant que vincentiens, nous lier davantage dans notre engagement à servir ceux qui sont le plus dans le besoin et aider à allumer la vertu d'espérance qui est en eux.

Jose I. Torres, président du comité de spiritualité national

Les personnes intéressées par des réflexions spirituelles peuvent envoyer un courriel à l'adresse suivante : jose.torres@rogers.com.

De même, pour des réflexions qui peuvent être utilisées dans le cadre de la partie de votre réunion de groupe consacrée à la spiritualité, veuillez consulter le site suivant : [Réflexions mensuelles – Société de Saint-Vincent de Paul – Conseil national du Canada](#)